...BIBLIOTHÈQUE

La bibliothèque départementale de la Manche s'engage contre les fake news

Cet établissement normand est la première bibliothèque française à s'équiper de l'outil de lutte contre les fausses informations conçu par la start-up américaine Newsguard.

Par Léon Cattan, le 16.03.2023





LA BDM PROPOSE À SES USAGERS LE MOYEN DE FILTRER LEUR INFORMATION. -- PHOTO FACEBOOK

La bibliothèque départementale de la Manche s'allie avec Newsguard pour lutter contre les fake news. Première à établir ce partenariat en France, elle proposera à ses usagers l'outil d'évaluation de l'information conçu par la start-up américaine. Il sera installé sur les ordinateurs de espaces multimédias. Son réseau de 111 médiathèques en profitera également, en accès gratuit.

Présente dans 869 bibliothèques du monde, Newsguard a été créée aux Etats-Unis en 2018, dans un contexte de forte propagation d'informations erronées sur internet. Son programme de lutte contre les fake news est une extension de navigateur qui appose l'équivalent d'une étiquette nutritionnelle allant de 0 à 100 sur chaque site d'actualité. Les évaluations de fiabilité, qui reposent sur neuf critères, sont produites par des journalistes, Newsguard revendiquant le fait de « combattre la mésinformation avec du journalisme et pas des algorithmes. »

La start-up s'est récemment illustrée avec un rapport sur la diffusion de propagande russe (via la chaîne RT) sur Youtube. L'usage de son programme s'est démocratisé aux États-Unis, au Canada et en Europe. Il est apparu en France en 2019.